

Gobierno y Partidos de Chile Vamos se abren a un sistema mixto de pensiones

Martes, 05 de Noviembre de 2019 - Id nota:887111

Medio : El Mercurio
Sección : Política
Valor publicitario estimado : \$7860450.-
Página : C2
Tamaño : 29 x 30

[Ver completa en la web](#)



El Presidente Sebastián Piñera llegando ayer temprano a La Moneda.



Su primer comité político junto a los dirigentes de Chile Vamos sostuvieron ayer los nuevos ministros Gonzalo Blumel (Interior), Felipe Ward (Segpres), Karla Rubilar (Segegob) e Ignacio Briones (Hacienda).

Materia fue abordada el domingo, durante reunión del Presidente Piñera con los timoneles de las colectividades: Gobierno y partidos de Chile Vamos se abren a un sistema mixto de pensiones

Además, en el comité político se abordó la posibilidad de acelerar las negociaciones en materia previsional. "Ha llegado la hora de dar respuestas concretas a las demandas", dijo el senador Andrés Allamand (RN).

E. MONRROY, J. OSSANDÓN y J. SOTO

"¿Cuál es su disponibilidad real de avanzar hacia un sistema mixto de pensiones?"

La pregunta, que se atribuye al Presidente Sebastián Piñera, habría formado parte del diálogo que sostuvo la noche del domingo —en su residencia— con los timoneles de Chile Vamos y el ministro del Interior, Gonzalo Blumel.

La reunión duró cerca de tres horas. Y junto con consultar la opinión de los dirigentes en otras materias que se instalaron con fuerza en medio de la crisis que se detonó tras el alza de la tarifa del metro, como reformas al sistema de salud, el impuesto a los "más ricos" o la condonación del Crédito con Aval del Estado (CAE), los presentes analizaron posibles fórmulas para avanzar en materia previsional.

En la mañana de ayer, al abandonar la primera reunión de los partidos de Chile Vamos con los nuevos ministros del comité político, el presidente de RN, Mario Desbordes, entregó la primera señal: "El Gobierno ha tomado varias definiciones; está absolutamente abierto a lo que la oposición planteó en un minuto, que era en materia previsional avan-

“Estamos abiertos a encontrar cuál es el mejor mecanismo que nos ayude a mejorar las pensiones de manera sostenible, segura y con responsabilidad”.

MARÍA JOSÉ ZALDÍVAR
MINISTRA DEL TRABAJO

“El Gobierno ha tomado definiciones; está abierto a lo que la oposición planteó en un minuto: avanzar a un sistema mixto de pensiones”.

MARIO DESBORDES
PRESIDENTE DE RN

zar a un sistema mixto”.

"Creo que lo que vamos a tener va a ser un sistema mixto de pensiones, con capitalización individual, y va a haber desde el aporte patronal —del empleador— una fórmula, ya sea de seguro o un pi-

lar solidario de reparto que va a permitir que una parte de estos vayan a quienes hoy están pensionados y aumentarles sus pensiones", añadió el diputado, indicando que tal aporte podría ser del 1% o 2%. "Tenemos que dejar de lado todos nuestros dogmas y salir de las trincheras", subrayó Desbordes, que ya en anteriores citas con el Ejecutivo había propuesto esta iniciativa.

Desde el Ministerio del Trabajo, asimismo, corroboraron que el Gobierno estaba abierto a avanzar hacia un sistema mixto.

Al respecto, la ministra de la cartera, María José Zaldívar, señaló ayer en Radio Pauta que "el Presidente Sebastián Piñera se abrió a algo que hasta ahora no estaba dentro de nuestro sistema de pensiones, y es que hasta ahora los empleadores no solo contribuirían para el futuro previsional individual de cada uno de los trabajadores, sino que también parte de esta cotización se fuera para financiar distintos mecanismos a través de los cuales podamos mejorar las pensiones en curso, que es lo que planteaba José De Gregorio (economista DC)".

En el borrador con propuestas del Partido Demócrata Cristiano para enfrentar la crisis, De Gregorio indica que en esta materia "se podría hacer a las empresas cotizar un 2% del salario y repartir lo recaudado entre todos los pensionados del sistema de capitalización, con algunos límites. Esto sería reparto y su efecto es inmediato. Es fiscalmente más responsable que hacer todo a través del pilar solidario".

SUELDO
Avanzar "más allá" de los \$350 mil del ingreso mínimo garantizado pidió ayer la presidenta de la UDI.

En el oficialismo recordaban ayer que, en el marco de la reforma previsional, el mandatario anunció que aumentaría el cargo al empleador de 4 a 5 puntos, y que sería

ese punto extra el que se podría utilizar para incorporar solidaridad al sistema bajo seguros, como el de longevidad. Ahora, en Chile Vamos estiman que la propuesta de La Moneda podría estar en esta línea con la realizada por el ex ministro de Hacienda Rodrigo Valdés, durante la segunda administración de Michelle Bachelet. Entonces se apostaba a aumentar las pensiones rápidamente, con un techo y de manera más significativa para, al menos, los sectores más vulnerables.

Con todo, La Moneda no entregó ayer detalles. Y la presidenta de la UDI, Jacqueline van Rysselberghe, apuntó a disminuir la tabla de mortalidad y generar un seguro de longevidad. "También ese es un sistema solidario, distinto al que plantea la oposición, pero me parece que bien vale la pena estudiarlo para ver qué es lo mejor o lo más conveniente", dijo la senadora.

En una postura similar se expresaban ayer, en tanto, representantes de Evópoli.

Acelerar negociaciones

Durante el comité político, en tanto, se abordó la posibilidad de acelerar las negociaciones en el Congreso y llegar a resultados concretos en los próximos días, luego de que el diálogo se desbloqueara el fin de semana, tras la reunión del ministro Blumel con los presidentes de partidos de buena parte de la oposición. La idea es entregar una señal a la ciudadanía, ya sea en materia previsional o tributaria.

"Ha llegado la hora en que el sistema político reaccione y empiece a dar respuestas concretas a las demandas y protestas de las personas. Hoy existen todos los elementos para cerrar a la breve-

dad, en plazos acotados, tanto la reforma tributaria como la reforma previsional", dijo tras la reunión en La Moneda el senador Andrés Allamand (RN).

Reacción opositora

La posición del Gobierno en torno a la agenda previsional fue bien recibida desde la oposición, sector en que, eso sí, pidieron avanzar en una división del proyecto de pensiones.

"Hay que revisar la propuesta del Gobierno, pero nosotros hemos dicho que hay que separarlo. Si el Gobierno hace ese anuncio y nos abrimos a un sistema mixto, estamos en otra situación que sería muy constructiva", dijo el presidente PPD, Hernando Muñoz.

Desde la DC, Fuad Chahin manifestó: "Lo que está pasando nos da la razón al decir que la derecha y el Gobierno se abren a un cambio estructural de un sistema mixto. Esta es una oportunidad y por eso yo no he sido partidario de dividir el proyecto para incorporar cambios más estructurales".

Por su parte, el timonel radical, Carlos Maldonado, señaló que a su juicio lo más urgente es la aplicación intergeneracional del sistema solidario, tal como se contempla en el oficialismo, "que es la que permitiría mejorar las pensiones de la clase media ahora, y no en 30 años más".